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ゲストスピーチ
　作・編曲家　𠮷岡  たく 氏
　「編曲というお仕事」
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● 会 長 挨 拶
　皆さん、こんにちは。ここから見ると、
ほとんど空席がないようでいい雰囲気
です。こういうときは、会長挨拶は短く
して、皆さんに食事をしながらゆっくり
懇談をしていただきたいと思います。
　最近、痛ましい交通事故が多く報道

されています。私はたまたま自動車販売の仕事に携わって
いますが、原子力発電で事故が起こったとき、この際、車も
やめようじゃないかという議論が出てくるかと思っていたら、
全然出てこなかったですね。車というのは非常に問題を多
く抱えた道具です。昔は、交通事故で年間１万人以上亡くな
っていました。今は4,000人ぐらいと大分少なくなったので

すが、それでも年間4,000人が亡くなる。もし自家用車をや
めて、全部を公共交通機関にすると4,000人が1,000人以
下になると思います。これは、ものすごく大きな改善ではな
いかと思いながら、片方でつくづく感じるのは、我々人間と
いうのは便利さには勝てないですね。レジ袋、ペットボトル、
紙おむつ、使い捨ての食器、そして車、これらの便利さが一
定以上のレベルにあると、それによって何が起こるかなんて
いうことはいいわ、という感じになる。ここが非常に厳しいと
いうか、苦しいというか、何とかしたいなと思いながら、グル
ープの中で１番やりたくなかった自動車販売の仕事をしてい
ます。
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● ロータリーソング「四つのテスト」

● 今週のピアノ曲　「スペイン風のワルツ」
　　　　　　　　　　作曲：香月  修　ピアノ演奏：宮地公美子会員

● お 客 様
米山記念奨学生　　ラナワカゲ チャミラ デシャニさん

● 昨年の短期交換プログラムの報告書と、５月18日、19日に若宮八幡宮で行われる長宗我部祭りについてのお知らせを
回覧します。

◎１グループ（発表・北澤和彦会員）
　結論は三つ。
１．出席率の発表については、横田

会長の任期の後２ヵ月は、ノート
記入も含めたメイキャップとノー
トメイキャップを除いた数字の
出席率の二つを発表すべきではな
いか。

２．入り口に張り出される出席表のメイキャップを示
す丸Ｍについて、ノートメイキャップを示す丸Ｎの
スタンプを新たに作るべきではないか。

３．このグループは、サインメイキャップなしでやっ
てみよう。どうしても、他クラブへの出席が難しい
なら、欠席でいいのではないか。

　議論の過程
・ノートに記入してメイキャップとみなすのは、100％

出席していた人が他クラブが偶然休会でどこにもメ
イキャップに行けない場合の救済措置として始まっ
た。それが常態化してしまい、本来の趣旨とは違う。
今の制度は例会変更を悪用している。

・若いころ２回ほどノートに書いたが、そのとき、な
ぜこんなことをしなければならないかすごく腹が
立った。

・出席率が小数点以下２桁までだと正しい数字に聞こ
える。メイキャップの本来の数字を表していないの
で、もっと丸めた数字で発表すればいいのではない
か。

・ノートに代理の人に記入させている現場を目の当た
りにしてショックだった。

・会員が２人分を記入しているのを見た。
・ノートを代理者が書くのを堂々としているのは恥ず

かしい。ロータリアンとしての自覚がないと思わざ
るを得ない。

・ノートメイキャップもやむなし。何らかの救済方法
は残すべき。

・真面目に出席していてやむを得ず出席できないとき、
何らかの救済措置がないと真面目な人はそういうク
ラブに出たくないと思われる危険性がある。一概に
ノートメイキャップを禁止するなら、何らかの救済
措置が必要。

・出席に対する意識が下がってしまうのではないか。

・ロータリーは自己管理、人に言われる筋合いのもの
ではない。最終的には自己判断に任せるしかない。

・ロータリーの理念、目的を改めて考える契機になっ
た。初めて、他クラブにメイキャップに行ったが、
こんなに違うものかと、会長のおっしゃることはこ
ういうことか良く分かった。

◎６グループ（発表・山神克己会員）
・以前、忙しくて例会に行けないの

で休会しようと思ったが、休会自
体もできなかった。そのとき、サ
インメイキャップもできなければ
しんどかったのではないかと思う。
半年間で50％、４回連続欠席は除
名といったルールに引っかかって
いたかもしれない。

・除名された人はいないと思うが、忙しくてこれない
人は除名の前に自ら退会しているのではないか。

・以前の例会前後１週間のメイキャップから比べると、
今は少しゆとりができている。

・新しいロータリーの形としてｅクラブがあり、ウェ
ブでつなぐとメイキャップができるが、それは
ちょっと違うのではないか。

・例会は、顔を合わせて親睦を図る意味があるので、
ウェブは本来の趣旨から外れるのではないか。

・基本的にロータリーの運営はＲＩで定められた枠組
みの中で行われているため、サインメイキャップの
禁止はしんどいが自粛の運用はできるのではないか。

・メイキャップで他クラブに参加している中でも、忙
しくて退会する人もいる。

・月１回ぐらいメイキャップをしていたが、サインメ
イキャップは何となく違和感を感じるようになった。

・代理のサインメイキャップや、複数の名前を書くな
ど言語道断

・出席率100％を目指しているのは日本だけではない
か。少なくても高知ＲＣは100を目指してはいない
のではないか。

・サインメイキャップにわざわざ行くという行為が、
ロータリアンとしての自覚を促すのではないか。

・欠席の前にメイキャップをするように、計画的にで
きるように努力している。

◆ 情報集会（グループ夜間例会）発表②　テーマ「ロータリーのメイキャップについて」
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・情報集会がメイキャップの対象になっているのは、
珍しいのではないか。

・高松西ＲＣは、毎回第１例会を夜間例会にしている。
・バングラデシュやタイでメイキャップしたとき、例

会開始が夕刻で、英語で親睦を深めた。
・高松グリーンＲＣは毎回、夜間の例会である。
・アメリカでは朝の例会もある。　
・ハワイ島には70回以上行くが、ハワイでのメイ

キャップの経験はない。
・ルールというのは、最低限守らなければいけないこ

ととして決められているだけであって、マナーとい
うのは、それ以上に人間として守らなければいけな
いルールである。マナーを守ってやっていきたい。

◎４グループ（発表・磯村康志会員）
・出席率の小数点以下の表記は全員

一致で必要ない。
・小数点以下があるなしを気にした

ことがない。気にすること自体分
からない。

・小数点以下は四捨五入にしてはど
うか。

・小数点以下を表記しないのが世の中の一般的だろう。
・サインメイキャップについて、やめるに賛成４名、

反対３名。
・時間の効率的活用、出席を大切にする原則からいう

と、サイン制度そのものが合理的でない。ちゃんと
出席をしてメイキャップをするべきだ。

・サインメイキャップをやめることで、本来の出席す
るという自覚が生まれるのではないか。

・本当に出席するつもりで他クラブに行き、たまたま
休会であればサインすることもあるのではないか。

・出席をするということ自体、どこまで真面目に考え
ているか。

・毎週、火曜は原則として出張を入れないと社内で宣
言する。それぐらい真剣に取り組むべき。

・サインメイキャップをなくすと、出席を重視すると
いう原則自体が崩れてくるのではないか。

・サインメイキャップを含めて、無欠席を続けること
に達成感がある。どうしても出られないときもある
ので、継続した方がいい。

・サインメイキャップを含めて、出席率を上げること
自体が必要だと思う。全てなくしてしまうのは極端
すぎるのではないか。

◎８グループ（発表・千代達洋会員）
・小数点２桁は不要との意見でまと

まった。
・サインメイキャップに本人以外が

行っているのを目にしたり、聞く
ことがある。ロータリーに何のた
めに入会しているか本質が忘れ去
られているのではないか。

・会員は例会に出席するよう義務づけられているが、
これを特権としてフルに活用すれば積み重ねによっ
て、最大の利益を得ることができるのではないか。

・大切なことは、会員一人一人がロータリーの理念を
再認識して、毎週１回の例会を大切にし、ロータ
リーを自分のものにすることではないか。

・出席率100％は永遠の課題。ノートの廃止によって
出席に対する意識がルーズになる懸念もあるが、一
定のルールのもと運用することも考えられるのでは
ないか。

・会員同士の声掛けも必要。
・以前は、欠席はあり得ない。しかし、我が身で頑張

らないといけない企業経営の会員が多い現在の状況
を踏まえると、出席率を上げるためだけのサインメ
イキャップは廃止してもいいのではないか。

・会員の高齢化が進む一方、転勤族会員が多く一定数
の若手会員が入会してくるのも高知ＲＣの強みであ
る。

・入会してみたいと思っている方も、それなりにいる
と聞いている。

・他クラブから高知クラブは大変ねと言われたことも
あるが、世間ですごい人と言われる方々とお付き合
いができること。ＲＣは様々な学びを受けることが
できる存在である。但し、自らが積極的に関わって
いないと自己研鑽にはつながらない。

・ロータリーの例会出席は自分を磨くためである。自
分の職業を精一杯頑張り、社会で通用する人材を育
成することで奉仕をしていく。自分たちがここまで
頑張れたのも、いろんな会員の助けがあったからで、
自分だけの力ではない。

● 会 長 講 評
　ＲＩ会長のバリー・ラシンさんが冒頭の挨拶で「流
れを変える人になってほしい」と言われ、それが「イ
ンスピレーションになろう」につながっています。
　私は簡単にいうと、常に反対向いて立っているフラ
ミンゴで、それらしいテーマを出してみようと思った
ら、ちょっと重かったですね。皆さんの発表を聞いて
いただけで胃が痛くなってきました。
　私が申し上げたいことは、二つです。ノートがある
ということを分かっていて、行って戻ってくるのは時
間がもったいないのではないか。ノートに書いたら出
席と見なされるというのがルールになっていますが、
見なされるだけであって出席ではないんです。私の頭
の中では、四つのテストの１番に見事に違反してます。
そういうことで、どうでしょうかということを皆さん
に申し上げたわけです。
　「ロータリーの友」5月号で紹介されていましたが、
八戸東ＲＣは23年間、全員がノートなしの100％を続
けています。合言葉は「出席なくして親睦なし。親睦
なくして職業奉仕なし」だそうです。
　会長の独断で何をどこまで変えていいのか考えまし
た。出席率の１番下に、ノートを使わなかったメイ
キャップの数字を出そう。これを、私の任期が終わる
までにさせていただこうと思っています。後のことは
全て、皆さんに話し合っていただいたことに意義があ
るので、元に戻していただくといいと考えています。



昭和12年10月
火曜日 12：30～13：30
三翠園ホテル TEL（822）0131
高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階
TEL（824）8660 FAX（824）2529
shinairc@joy.ocn.ne.jp
http://www.221.ne.jp/kochirc/

創 立
例 会 日
例 会 場
事 務 局

E - m a i l
HPアドレス

■次週のプログラム［ 　月 　 日］　
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● 累 計 額  ［5 月14 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金911,000 円 359,301 円
さんさん

ポリオ 募 金 417,900 円
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◇ 例 会 変 更 ◇

	 高知南RC　　5月30日　ロータリー休日（阪）	 高知西RC　　5月31日　ロータリー休日（三）
	 高知ロイヤルRC　　6月11日→6/9	職場例会に振替（旭）	 高知南RC　　6月13日→6/10	日時計例会に振替（阪）
	 高知北RC　　6月17日　年度末夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC　　6月18日　最終夜間例会（旭）
	 高知中央RC　　6月20日　お別れ夜間例会（城）	 高知西RC　　6月21日　最終夜間例会（三）
	 高知北RC　　6月24日　ロータリー休日（三）	 高 知 R C　　6月25日　あじさい夜間例会（三）
	 高知ロイヤルRC　　6月25日　ロータリー休日（旭）	 高知東RC　　6月26日　最終夜間例会（阪）
	 高知南RC　　6月27日　最終夜間例会（阪）	 高知中央RC　　6月27日　ロータリー休日（城）

※例会場ホテル ： （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

総数

　5月　3日

（-8）92 58 23 3 73％　5月14日

58 11 13 86.59

出席 欠席 メイキャップ 出席率

69％

HC出席率

◇　　出　　席　　率　　◇

法定休日

ニコニコ箱
横田　英毅
中島　和代

宮地　貴嗣

藤田　洋子

野村　　茂

津野眞千子

亥角　政春
芝藤　倫朗
西山　俊彦

本日はグループ情報集会最後の４グループの発表でしたが、お食事中から皆さんの楽しそうな笑顔と話
がはずんでいる様子に、会長と２人、なんだかほっこりしていました。あと少し、失敗もありましたが、今
期の例会も楽しく皆さまと過ごせたらと思っていますのでよろしくお願いします。
天皇杯全国サッカー選手権大会高知県決勝、高知ユナイテッドＳＣが延長で３-２で勝つことができまし
た。全国大会１回戦は５月26日（日）長崎代表ＭＤ長崎と対戦。勝てばジャパネット高田の高田会長率
いるＶ-ファーレン長崎と対戦します。応援よろしくお願いします。テレビ生中継してくださった北澤会員率
いるＮＨＫの皆さまに感謝を込めニコニコします。
一昨日の33会で、ハンディとピンクティとメンバーに恵まれて優勝しました。ちなみに、私は尾木会員のサ
ポーターのつもりで毎回ご一緒していたのですが、最近ではどちらがサポーターか分かりません。そのぐ
らい、尾木会員がお元気で、はつらつとプレーされています。いつまでもお元気で頑張ってください。
今週の５月19日（日）に高知市長浜の若宮八幡宮境内におきまして、「第８回長宗我部まつり」を開催い
たします。昨年から親睦委員会を中心に「生ビール」の販売をお手伝いしていただいています。今年もよろ
しくお願い申し上げます。
夫の誕生日に真っ赤な沖縄の花、クロトンを届けてくださいましてありがとうございま
した。ロータリーの友情と花輝様のご配慮に感謝し、ニコニコさせていただきます。
過日は結婚記念日をお祝いいただきありがとうございました。
誕生日と結婚記念日をＷでお祝いいただきありがとうございました。
早退します。

ゲストスピーチ
　海里マリン病院　顧問薬剤師
　矢野　光 氏
　「南海トラフ災害に対する高知県の取り組み」

● 幹 事 報 告
　クラブ計画書には、５月28日、第５回クラブ協議会と記載されていますが、これは間違いで
開催はありません。前回でクラブ協議会は終わっていますので、お詫びをして訂正いたします。


